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2022  sourit  à Yourte  16-20

Après  deux  années  compliquées  dans  un contexte  de

crise  sanitaire,  c'est  avec  soulagement  que Yourte  16-20  a

vu ses activités  redémarrer  en 2022.  4 locations  et quelques

sources  de  revenus  complémentaires  sont  venus

récompenser  la persévérance  et les efforts  de la petite

entreprise.
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enquête  exclusive!

Les 14-22  ans du village  ont été conviés  à une soirée

d'échanges  sur les envies  et besoins  de la jeunesse.  Une

trentaine  de participants  sont  venus  siroter  un bubble-tea  et

partager  leurs  idées  au mois  de mai ! Retour  sur une soirée

riche  et bien  organisée.
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S p o n t a n é i t é,  p a r t a g e,

collaboration  et  rires  en  cuisine!

La  cuisine  est devenue  au  fil  du

temps  un  outil  d'animation  privilégié  au

Centre  des jeunes.  Que ce soit pour la

préparation  des  goûters  ou celle  des repas

du vendredi,  l'utilisation  de la cuisine  est

devenue  une  animation  à part entière.

L'équipe  d'animation,  les  mains  dans  la

farine,  r(ous  en parle!
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FASHION  CDJ

Commandez  vos  t-shirts

et pulls  à capuche!

Les  infos  du  cdj

sont  sur  instagram

#cdjetoy
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Activités  3 centres:  au  top!

Camp  d'été,  programmes  vacances,

sôrtie  à Europa-park,  les  activités

organisées  en  commun  par les  Centres

d'Aubonne,  Etoy  et Gimel  ont  rencontré  un

grand  succès  en 2022.

Retrouvez  des  résumés  de ces moments.

Page  IO



2 LE MOT  DU RESP'

A  vous  qui  prenez  le  temps  de  lire  ce  rapport,

Absence,  présence,  information,  consultation,  concertation,  co-réalisation,  co-décision,  co-

responsabilité,  autogestion,  ces mots vous parlent-ils?  Ils font tous référence  à des niveaux  de

participation  de l'individu  au sein d'un  groupe,  un collectif  ou une société.  Ces termes  m'habitent

réellement  au moment  de retracer  une année  d'activités  du Centre  des jeunes  d'Etoy.  Tout d'abord

parce  que nos activités  2022  n'auraient  simplement  pas eu lieu sans  la participation  des  jeunes,  mais

aussi parce  que ce sont  leurs différents  niveaux  de participation  et d'implication  qui, au quotidien,

nous  ont  stimulés,  réjouis,  guidés,  remis  en question,  et questionnés  parfois.

La présence  des jeunes  est le pré-requis  nécéssaire  et indispensable  à notre  travail.  Comme  vous

pourrez  le lire, nous  nous  sommes  efforcés,  tout  au long de l'année  écoulée,  de proposer,  sur  la base

des idées  des  jeunes,  des activités  et animations  attrayantes  pour  la stimuler  et la renforcer:  acfivités

des  vacances,  soirées  du vendredi,  reprise  des animations  du samedi.

Certaines  démarches  ont çnsuite  permis  à d'autres  usagers  de  démontrer  des  niveaux  de

participation  plus  élevés.  Ainsi  la possibilité  d'organiser  les soirées  du vendredi,  la mise  à disposition

de la cuisine,  la réalisation  de la boîte  à livres  du village,  ou encore,  le projet  de fresque  de l'atelier

d'arts  visuels,  ont  été des boosters  d'implication  cette  année;  les jeunes  ont co-réalisé  de nombreux

plats  et goûters,  et ont  porté  à plusieurs  ou seul,  la responsabilité  d'une  àoirée  ou d'un  projet.

Des actions  ou interventions  ciblant  plus  spécialement  les ados  et les jeunes  adultes  ont  commencé  à

porter  des fruits.  L'Espace  14-22  a été utilisé  à quelques,reprises  par des groupes  différents  et le

concept  de gestion  accompagnée  a pu donc  être  expérimenté  avec  succès.  Le fonctionnement  de ce

lieu n'est  pas encore  optimal  et son concept  doit  toutefois  encore  être amélioré  (lire page  13).  Des

jeunes  ont pu également  assumer  l'entière  responsabilité  de l'utilisation  de notre  créneau  salle de

gym du vendredi  à Buchillon  et ceci avec  brio! Enfin une démarche  de concertation  des  jeunes  a pu

être  réalisée,  sous la forme d'une soirée  d'échanges,  organisée  avec la collaboration  de  la

Commune.  30 jeunes  y ont participé  et ont eu à coeur  de donner  leurs avis sur l'offre  en loisirs  et

infrastructures  « jeunesse  »> du village,  et d'évoquer  leurs  envies  et besoins.

Tous ces exemples  de participation,  à différents  niveaux,  ont été à la Fois les moteurs  et les

récompenses  de notre  équipe  d'animation  tout  au long de 2022!  lls sont  autant  d'encouragements  à

poursuivre  notre  mission  d'accueil  et à continuer  à oeuvrer  pour  la jeunesse  d'aujourd'hui.

Bonne  lecture

Jean-Philippe  Gay, responsable
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Equipe  d'animation  2022

Sophie,  animatrice  socioculturelle,

50%

Sophie  se plaît  au CDJ et poursuit  son

chemin  au sein  de notre  équipe,  un CDI  à la clé!

Référente  école  pour  les animations  communes

(récréations,  jardin  partagé)  depuis  la rentrée,

elle  s'est  aussi  chargée  du  projet  «  boîte  à

livres  >). Sophie  aime  prendre  le  temps  de

discuter  avec  les jeunes,  de s'intéresser  à eux,

de leur poser  des questions,  voire  même  de

démêler  avec  eux  quelques  sacs  de noeuds  et

faire  la lumière  sur  les petits  mystères...du  CDJ

et de la vie...

Jean-Philippe,  responsable,  90%

Fidèle  au poste  depuis  2009,  il a toujours  la

flamme  pour  le CDJ,  qu'il aime  voir  vivre  et se

développer  toujours  un peu plus  au fil des  ans.

ll aime  stimuler  la participation  des jeunes  et

proposer  des pistes  de projets.  Pour  développer

l'offre  en petits  jobs  de Yourte  16-20,  il rêve  par

exemple  d'un  food-truck,  qui pourrait  sillonner  Etoy

et région...

Rémy,  civiliste,  100%

Rémy,  ancien  jeune  du CDJ,  est notre

nouveau  civiliste  pour  l'année  scolaire

2022-2023.  Il a vite p16ngé dans notre  bain

d'animation,  par le biais  du camp  lors de sa

première  semaine  d'affectation..

Musicien,  sportif,  bricoleur  et fan  de  fiction,

Rémy  se  passionne  pour  toutes  sortes  de

choses  et il les vit  pleinement!

«  Faire  mon  service  civil  au Centre  des Jeunes

dEtoy  est un rêve que favais  en moi depuis que

fai  arrêté de fréquenter ce lieu quand j'é,tais plus

jeune.

Par  chance,  le CDJ  Etoy  Mait  à la recherche  d'un

civilïste.  Être  avec  des  jeunes,  créer  du lien avec

eux, favoriser  les liens  entre  eux  et animer  des

activités  avec  eux  n'a  rien  de nouveau  pour  moi.

En plus,  le CDJ  dEtoy  s'est  révéhâ être un lieu

propice  à toute  sortes  d'activités  qui  me

passionnent  personnellement  telles  que  la cuisine,

la  musique,  1e sport,  /es jeux,  ce qui suscite

l'inMrêt  chez  /es  jeunes  et  laisse  place  à de belles

coopérations.  »
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Se former  au  Cdl  une  etape

œmportantef

UGO: « J'ai eu la chance de me former au Centre des Jeunes en 2018 où fy  ai effectué une

formation  sur  3 ans en emploi  en tant  qu'éducateur  dans  le cadre de I'ARPIH.

Selon moi, engager  des personnes  qui se forment  en même  temps  que leur  emploi  apporte  une réelle

plus-vaÎue à 1a structure et à réquipe. En effet, à travers /es apports théoriques acquis à rARPlH, fai

réellement  pu enrichir  la façon d'accompagner  les jeunes  et ouvrir  les champs  d'action.  Par ailleurs,

avoir  ropportunité  d'être dé.jà inùâgré' au monde  professionnel'en  temps qu'étudiants  nous permet

d'élargir  notre rÉ,seau et d'avoir  une bonne  vue d'ensemble  du métier, qui nous attend. De plus, le fait

d'être sur le terrain  et d'avoir  ropportunité  de préparer  des évaluations  et/ou dossiers  en accord  avec

son milieu  professionneÎ,  nous  permet  d'approfondir  nos questionnements.

Malheureusement,  une des plus  grandes  difficultés  est de trouver  des lieux  qui accueillent  les étudiants

en formation.  A mon sens, il est donc  primordial  que le Centre  des Jeunes  dEtoy  reste un lieu d'accueil

pour  les étudiants.  D'ailleurs,  le fait que la formation  dure entre 3 et 4 ans offre une bonne  stabilité  à la

structure  et rétudiant  acquière  1a possibilité  de créer  des liens importants  avec les jeunes  et de les

suivre au fil des anru5es. Ceci est également  un point essentiel  pour raccompagnement  des

bénéficiaires. Finalement, grâce à ma formation, fai  pu apporté de nouvelles compétences à réquipe

éducative  et mettre en place des méthodes  de travail  originales  au sein du Centre des jeunes.  Les

différents  profils  au sein de réquipe  ont ameM  une une vraie complémentarité,  ce qui a permis  de

renforcer  celle-ci.  })
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Fréquentation  2022:  point  de  situation

Le Centre  des  jeunes,  n'est  pas coté  en bourse  et n'est  pas  soumis  à des  exigences  de chiffre

d'affaires  ou de nombre  de clients.  Cependant  il est  toujours  intéressant  d'évoquer  quelques  éléments

de sa fréquentation,  car  cela  permet  de rendre  compte  des  dynamiques  et de la vie qui se manifestent

en ce lieu au fil du temps.  A notre  grande  satisfaction,  la fréquentation  du CDJ  est  bonne  et stable.  Elle

fluctue  bien évidemment  selon  les périodes  de l'année,  les jours  de la semaine  et les heures  de la

journée.  Les lundis  et mardis  restent  des  petits  jours  d'accueil  (entre  10-12  jeunes  en moyenne).  Le

flux  de passages  augmente  ensuite  au cours  de la semaine  et nous  accueillons  entre  15-20  jeunes  les

mercredis  et jeudis.  Enfin  vient  l'accueil  du vendredi,  qui réunit  plus  de 40 jeunes  (voir  ci-dessous).

Au niveau  de l'âge  des  usagers,  nous  avons  vécu  un « presque  tsunami  « à la rentrée  d'août,  par  le

biais  des nouvelles  arrivées  de 7P fort  erithousiastes  à découvrir  notre  lieu. C'est  avec  joie  que nous

avons  constaté  une  continuité  au niveau  de la participation  des  9P, scolarisés  à Aubonne.  Quand  aux

plus  grands,  outre  les vendredis  soirs,  nous  recevons  leurs  visites  impromptues  et appréciées  tout  au

long  de l'année,  et nous  les côtoyons  également  par  le biais  d'activités  parallèles,  telles  Yourte  16-20,

le créneau  salle  de gym  de Buchillon,  ou encore  la fête  des  sorcières.

Petit  mot enfin  sur la belle  mixité  qui se vit au CDJ;  les filles  viennent  en nombre  et participent

activement  à la vie du Centre.  Elles  y mettent  parfois  le feu même!  C'est  juste  génial  de voir  l'évolution

vécue  à ce niveau-là  dans  nos accueils.  Et nous  espérons  vivement  pouvoir  faire  un bout  de chemin

avec  elles  par  la suite.

Vendredis  dynamiques  et  rassembleurs!

Les temps  forts  de nos accueils  en 2022  restent  les vendredis.  Ouvertures  énergiques  aux

multiples  dynamiques,  les accueils  libres  de la fin de  semaine  sont  bien  souvent  explosifs,  mais  dans  le

bon  sens  du terme!  Nous  travaillons  donc  à 3 sur  le terrain  ces  jours-là.

Les  jeunes  arrivent  en courant,  casent  sacs  et vestes  comme  ils peuvent  et prennent  possession  des

lieux,  pour  prendre  le goûter,  jouer  à la playstation,  bricoler,  prendre  ballons  et raquettes,  ou alors  pour

se/nous  raconter  leur  semaine.

Si certaines  animations  prévues  à ce  moment  font le plein  de participants  (karaoké,  tournois,

concours),  ce sont  véritablement  les repas  qui ont  réuni  le plus  de jeunes  cette  année.

Tous  les âges  y sont  représentés;  certains  jeunes  sont  fidèles  au rendez-vous  depuis  plus  de 10 ans!

C'est  une ambiance  de repas  de famille  qui se vit alors!  Depuis  le mois  d'août,  environ  25 repas  ou

snacks  faits  maison  sont  servis  ces  jour-là.  Nous  en venons  donc  à constater  que  notre  salle  à manger

devient  petite  pour  un aussi  grand  nombre  de convives,  ce qui  va nous  obliger  à limiter  le nombre  de

places  à l'avenir...  ou à trouver  une  autre  solution  moins  radicale.

Le Centre  semble  en outre  être  devenu  le « meeting  point  » de certains  jeunes,  qui gravitent  alors

entre  dedans  et dehors.  C'est  le cas  des  9P, qui nous  rejoignent  après  leur  semaine  d'école  passée  à

Aubonne.  C'est  une réelle  satisfaction  de constater  une  certaine  continuité  dans  leur  participation,  car

ce n'était  pas  le cas  les années  précédentes.

Cette  dynamique  à l'extérieur  du Centre  pose  bien évidemment  la question  de l'occupation  de l'espace

public  aux  alentours  de la salle  polyvalente  et de notre  rôle  d'animateur  hors  de nos  murs.
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Les jeunes  recherchent  et expérimentent  en effet des bulles  d'indépendance  vis-à-vis  de

l'adulte  et ils ne sont  pas toujours  demandeurs  de notre  présence  à leur  côté.

Cependant,  les environs  du Centre  ne peuvent  pas être un « no man's  land )) OÙ tout  est permis.  Il

s'agit  donc  de trouver  ici un équilibre  entre  une présence  propice  à la création  de liens et gage  d'un

certain  contrôle  que  tout  se passe  bien. Nous  communiquons  ainsi souvent  au sujet  des règles  de vie

du Centre,  du respect  d'autrui  et des installations.  Nous  veillons  aussi  sur  le fait  que la participation  à

l'accueil  du Centre  ne soit pas un alibi présenté  aux parents.  C'est  l'occasion  ici de d'évoquer  avec

les jeunes  les notions  de  responsabilisation  et d'adhésion;  et nous profitons  aussi pour  semer  des

graines  de citoyenneté.

Salle  de  gym  en  autogestion

C'est une des b4,s  réus$es de œette aQ1ak"4e préiyau

sâlle 4pt$n  am vendredi4nt  nat18 di8posons à Bu4l11o@, a

pe[dant la saisq@ frolide. Si JeagPhi@:i»e' est pasg

@stiqp akès la i:@mlée. lm og@q@eet @l!lp plai@ s@nt %

Samedis  animés:  la  bonne  formule  et  le  bon  timing  à trouver

Nous  avions  évoqué  fin 2021 notre  envie  de reprendre  les animations  des samedis  après-midi

et cela a pu êtrc réaliüô en 2022. A raison de 3 samedis  par mois, nous avons  proposé  un

programme  d'activités  et de sorties  sur inscription,  basées  sur les idées et envies  des jeunes.

Skateparc,  bowling,  Jumpspot,  ping-pong,  Lasergame,  sushi,  sport  en salle, ont été quelques  unes

des propositions  concrétisées.  Ces animations  sont  l'occasion  d'évoluer  en plus petits  groupes  et

d'avoir  plus  de temps  à consacrer  aux  jeunes.

Les samedis  de 2022 nous permettent  de tirer quelques  enseignements  quant  à l'orientation  à

donner  à ceux  de 2023.  La demande  pour  des samedis  animés  n'est  pas aussi  grande  que nous

l'aurions  imaginé,  car les emplois  du temps  des week-ends  sont déjà bien pris pour certains,

notamment  pendant  la saison  de ski ou celle  des sports  extérieurs  (foot,  tennis,  piscine).  Ce constat

nous amènera  donc à cibler  les entre-saisons  à l'avenir.  En outre, certains  loisirs ont un coût

relativement  élevé.  Une partie  de Lasergame  coûte  par exemple  15 francs,  idem pour  une heure  au

Jumpspot.  Nous  avons  réalisé  qu'avec  de tels montants,  nos sorties  ne sont  pas ou plus accessibles

pour  toutes  les familles.  Nous  avons  donc  entamé  une réflexion  au sujet  de nos programmes  et des

finances  d'inscription  demandées.  Un équilibre  entre  activités  gratuites  et payantes  semble  approprié

et nécéssaire,  afin de préserver  un accès  égalitaire  à nos programmes.  Proposer  et mettre  sur pied

des actions  de récolte  de fonds,  comme  nous  le faisons  pour  notre  sortie  Europa-park,  est également

une démarche  à privilégier  et à développer.
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Cuisme:  animation  plébiscitée  par  les  jeunes!

A l'opposé  de l'émission  TV «  Cauchemar  en Cuisine  )),  le Centre  des jeunes  est heureux

d'avoir  pu vivre  de nombreux  moments  de «  Bonheur  en Cuisine  » tout  au long de l'année!  La

cuisine  est  véritablement  devenue  une  animation  à part  entière,  au même  titre  que  le baby-foot  ou la

console  vidéo.  Educateur,  passionné  de cuisine,  Ugo  n'a eu de cesse  depuis  ses  débuts,  de stimuler

ses  collègues  à cuisiner  maison  pour  et avec  les jeunes.  Et cela  a porté  ses  fruits!

C'est  plus  spécialement  lors  des préparations  des  goûters  de l'après-midi,  que  îes jeunes  ont  investi

massivement  la cuisine,  à tour  de rôle, pour  prendre  en charge  cette  responsabilité.  L'engouement  a

été tel, que  nous  avons  dû créer  un tableau  spécifique  pour  qu'ils  et elles  puissent  réserver  leur  jour

de préparation,  et que l'équipe  d'animation  puisse  remplir  les placards.  Certains  jeunes  venaient

même  juste  pour  la confection,  ne pouvant  rester  pour  le goûter.  Et ce n'est pas  tout, qui dit cuisine,

dit aussi  rangements,  et cet  exercice  faisait  donc  partie  intégrante  de l'activité.

Ces moments  vécus  autour  du fourneau  sont  des  temps  privilégiés  d'échanges  et de partage.  Pour

l'équipe  d'animation,  ils sont  aussi  des occasions  pour  mieux  faire  connaissance  avec  les jeunes  et

pour  favoriser  leur  intégration  dans  le groupe.

Pour  Jean-Philippe,  «  c'est  magique  de voir  arriver  les  jeunes  après  leur  après-midi  d'école  pour

investir  aussi  joyeusement  la cuisine!  )}.  Cet  engouement  dépend  bien  évidemment  des volées  de

jeunes  et des dynamiques.  Ainsi  il a été plus fort au premier  semestre  qu'au  deuxième.  Mais

qu'importe,  le plaisir  et la demande  de cuisiner  ensemble  reste  bien  présent  et nous  continuerons  à le

transmettre  avec  enthousiasme  à l'avenir.

Concours  de  cuisine

Forts  de l'enthousiasme  pour  les goûters,  nous

avons  renommé  notre  concours  de  cuisine

« Centergoûter  >). 6 équipes  se sont  mesurées  dans  la

préparation  du  goûter  du  mercredi:  30  francs  à

disposition  pour  cuisiner  un  quatre-heure  pour  15

convives  en 2 heures!

Si une  équipe  a clairement  dominé  le concours  - bravo  à

Danaé,  Tessa  et Eliseo  - tout  le monde  repart  gagnant

d'avoir  collaboré  et de s'être  dépassé  pour  relever  ce

challenge  culinaire!  Et que  dire  du jury,  qui s'est  régalé  à

chaque  fois!
« Au  cdj,  Mae/ys  et moi,  adorons  faire

/es  goûters!  On a un plaisir  de fou!  Et

faire  plaisir  aux  autres  ça rendait  tout

/e monde  heureux  et ça nous  faisait

très  plaisir  aussi/

Merci  aux  animateurs:  Jean-Philippe,

Sophie,  Jérôme,  Ugo de nous  avoir

accueillis  pour  faire  la  cuisine.  ))

Coline  et  Maelys
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Activités  créatrices  et salle  de  bricolage:

OBJECTIF  AUTONOMIE

ll y a de cela 6 ans,,  Patricia  Wenger,  alors

animatrice.  en formation'  à l'Hetsl,  avait  posé l'objectif  de

formation  pratique  suivant:  «  Permettre  aux jeunes  de

développer  leurs  compétences  créatrices  et manuelles  en

mettant  en  place  des  acÎivités  créatives».  Notre

conviction  de la pertinence  de cet objectif  nous avait

amené è» égiiçer  spécialement une salle du CDJ en
espace  créatif.  'Bien noŒs a pris, au vue du succès  de ce

secteur  d'anima,tion  depuis  lors.

Un des  m.e la «émarche  de Patricia  était  de rendre

autonl,@m@les jeunes, c'est à mre, que ce4x-ci puissent

effaat«ær un pï@t et se ser7r diii i;qJ7e1 sal@s azç,i.r

att@;  C46a rmolte les fr(diitstales(ip@dies graiHs
gée's mt arrosées Th traBgs  de cet œbje,stif de

fati«

l,%quj$e 7i'aimation fiœur@ljt le rgitériel et le B4  à

diMeli@p;- æe sçnt :l.es jeur7es dimainerfft,  décider§ et

cr49t, au g.té m'b Ipurs er6's.§k*ncadrantgj'est  pms J)

cksstém's mntaoHge  ça!

Des  livres  à la  place  des

annuaires!

C'était  un  souhait  de  notre

Municipalité,  que nous puissions  réfléchir  à

un projet  de boîte à livres  sur la place du

village.  C'est Sophie,  accompagnée  de

Shany  (13 ans)  et Morgane  (17 ans), qui a

mené  cette  aventure  créative.

ll a fallu bravé le froid, rebondir  après le

passage  de quelques  petits vandales,  et

faire  correspondre  les  agendas  bien

chargés  des  demoiselles.  L'ancienne

cabine  téléphonique  a petit à petit repris

des couleurs.  Morgane  a choisi  l'univers

« Harry  Potter  >) et Shany  celui des Animés

japonais.  Sophie  et Llgo se sont occupés

des casiers  de présentation  et la voirie  de la

lumière.  Bravo  pour  ce projet  abouti...

et bonne  lecture  Etoy!

Quelques  news  de  l'Atelier  arts

visuels:

Le grand chantier  de cette année

aura  été  la réalisation  de  la fresque

colorée  de  l'Espace  14-22.  Et ce  sont

l'espace  et de magnifique  planètes  qui ont

été choisies  pour décorer  le local! Merci à

Gabriel  pour  l'inspiration  et aux  autres

participants  pour le beau travail  réalisé  au

mois  de mars!

La  rentrée  2022  a été  le moment  de

renouveler  les  forces  vives  de  l'atelier.

Certains  jeunes,  changeant  de cursus  et de

lieux  de  formation,  ont en  effet  quitté

l'atelier.  Shady, Cidjy et Nicolas  (tous en

8P)  sont  alors  venus  rejoindre  Grégoire  et

Dylan.  Ce  dernier  s'est  vu  mettre  à

disposition  la cage d'escalier  du CDJ pour

«  graffer  » sa première  fresque  XL; on se

réjouit  d'assister  à la réalisation!
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Des  vacances  animées!

4 semaines  de vacances  ont  fait  l'objet  de

programmes  d'activités  communs  aux  3 Centres.

Le CDJ d'Etoy  a pris en charge  l'organisation

æ» li'-a-l1 N  -  --  .-  -  -  -  -  -.  ..-  -  ,,  -  -  ,,-.,.--.  --:

jm. /,(Ja(AP!RC,AfllP-  &,P:0,':Wffil-ER:ffEA,T!5:, ,:
)f qpq@,,343@@,qçpt4,pg1q.=c,,=,,  4

"' «;/4ffiN?N[i, èVKut8JJ,flf«/KlUflS»ûFNa  KtfV1fl'6,  2 ,

,  Tm

des activités  du  mois de juillet,  période  pour

laquelle  la demande  a été forte.  Plus  de 50

jeunes,  âgés  entre  11 et 15 ans, ont participé  à

nos  activités!

Comme  chaque  année,  nous  avons  eu à coeur

de proposer  un programme  varié,  faisant  la part

belle  aux  ateliers  créatifs,  aux  activités  sportives,

ludiques  et culturelles.  Activités  phares:  la sortie

à Aquaparc  (35 jeunes)  et la nuitée  au refuge  du

Cunay  (15 jeunes)!

Merci  aux  collègues

d'Aubonne  et  Gïmel  pour

leur  collaboration  tout  au

long  de  l'année!

Camp  d'été:  direction  St-Ursanne

Le camp  d'été  3 centres  a de nouveau  fait  le

plein!  25 jeunes,  âgés  de 11-17  ans, ont pris la

direction  du Jura pour  passer  4 jours  vitaminés

avant  la rentrée  scolaire!

Au  programme,  circuit  découverte  de  cette

magnifique  cité médiévale,  swing-golf,  foot-golf  et

tir à l'arc,  et une  trépidante  virée  en trottinettes,  en

pleine  nature,  reliant  Saigne-Légier  à Glovelier.

Le camp  regroupe  à la fois des habitués  et des

petits  nouveaux  des  Centres,  ainsi  que  des

animateurs  et animatrices  des  équipes  respectives,

un mélange  toujours  riche  et stimulant  pour  chacun.

Ppéven@pn  eri  mïlieu  scelaire:

Les  Centres  des jeunes  sont des

partenaires  privilégiés  de l'établisseilenit,

secoBdaire  d'Aubonne  et de l'animatâe  santé

tout spécialement.  Ils  participent  à la

conception et au déroulement  d'interventions

de prévention.  Public  cible  les 9-11 P.

Relations  harmonieuses,  dépendances  et

comportements  à risque,  la fête sans  risque,

telles ont été les thématiques  abordées  en

2022.
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Les  besoins  et  envies  des  jeunes  d'Etoy

2022  nous  a donné  1'o6casion  d'aller  à la rencontre  des  adolescents  et jeunes  adultes  du village,

n d'avoir  leur  avis  sur  l'offre  de loisirs  de la Commune  et de mieux  cerner  leurs  besoins  à ce niveau.

uite à des rencontres  avec  « J'ai un projet  », organe  de promotion  des  projets  jeunesse  du canton  de

ud, Monsieur  Anthony  Richard,  notre  partenaire  TSP  de l'Espace  prévention,  ainsi  qu'avec  l'aide  et le

utien de Madame  Tania Séverin,  notre  municipale  référente,  nous avons  réalisé  un sondage  à

l'at'tJïion  des 14-22  ans d'Etoy, et convié  ces derqiers à, une soirée  d'échanges  le vendredi 6 mai. 30

aeunes (5 filles,  25 garçons)  ont rép.ermu présents et ont qéHontré  un réel  enthousiasme,  tant à l'égard de

la démarche  que du contenu  de la soirée.  L'accroche  «  kebab  et bubble  tea )) a également  été très

appréciée.

4 lMFtatiques  y og% ét4' prop.o4es. Leur intit4Œ', ai$si que les.élémerb importants des différents

$œussiæns et mmps de partage, vams soJ présentés @t$saps:

1. «iliSatiOn de l'espaee pubi  et @iéHgem@t  d$r@ùe  - enca#é par MQe T4@i@»Séverip;et

Mons;ie$Aùomy  Richgl,  Trammi11eœ*oci41* proximiV

0 Im sig.na114t l,.'ë 'l'e' skatepaJjlëëeL. EkVmais .état @3[6s  tiRia  d; !mot y  sorÂt p.4s équi4és

2. Du r)êVë à la aéalitè a4a1isation d'un pp@t - mnc4dré par Id,go et fflBe Ju  [!jatifennois,,

:a:ons4ère ae»mmunale

3. Espace 1'4-2€: les possibililés  d!utilrsq(ion=de cet e4@ace + de.14 ans - encadré par Jérôme

0 attente  d'ambiance  autour  de se lieu, idée de créer  une buvette  sur son toit et de pouvoir
consommer  de l'alcool,  ou d'enfaire  un pôle  artistiqime

4. Envies  et besoins  des  jeunes:  retour  sur  le questionnaire  - encadré  par  Sophie  et Jean-Philippe

0 Envies  de plus  d'événements  sportifs  et culturels,  plus  d'ambiance  autour  de la salle  polyvalente,
besoin  d'un  lieu couvert  avec  bancs,  table  pour  se pouvoir  se poser,  de développer  les possibilités

de sports  en salle,  en extérieur,  envies  de trouver  des  petits  jobs
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En s'appuyant  sur les éléments  récoltés  lors de cette soiree, ainsi que sur l'analyse  du sondage  (42

participants),  l'équipe  d'animation  a esquissé  quelques  pistes d'actions  à court et moyen termç,  dans le

but d'aiguiller  ses futures  démarches  ou animations.

Utïlisation  de l'Espace  14-22:

lApprocher  et mobiliser  les jeunes pour l'organisation  d'événements  autour de ce local  est bien

évidemment  une piste pertinente,  car les.attentes  d'ambiance  et de vie autour de ce lieu ont été

:;ommuniquées. Nous pensons  dès lors à l'été 2023, période  qui pourrait  être propice  pa4r faire bouger

:;ette zone et mettre  en avant l'Espace  en question.  Nous allons par exemple  pla(gher  sur un nouveau

format de notre fête de l'été  (24 7in  2023).

I ne faut pas se le cacher, I,a a(d4n  de4a consommation d'alcool revient souvent e;t=.est uri des

ïreins possibles à l'ut[sation sptanée  des jeunes de l'Espace 14-22. $ili,eu de feiime4p pe,  l'équipe

tramVerait denC pdinQ8t 4  riCta.e d'y }:[éfléChir aVeC le SOutitu du tSp, de la COr@5)une et d'autres
mterveAants (» secteurçi,puysse.

jus r:éçJl$mt  acqéssiblë.  Piâtes : m:érmarç,her qritrepiiipes  e't@@icu6rs  (g4çiir 4qge 1@

Ifras0uct@s:  mnovef/hgïqœ@ le$tepaink

:'est iÏ0e..Th$'iaride  réellm, $  degande toumfœis àmtre J@aée. Les cartes @4,«àol qjar p.liffls paS

xëritâb.ieme'pt e4e uios 'ains: Meis n*us q@ens quand-même..9och.é 6 mor%t6 4p l'Asd@,iation da
3katepark @Etoy; 41n demqgp,lRleur intérsPtaet leur rnmtivatiœn poHg p1an41@xur  la quesl»n.  Il s'è@y.aiiésuiJi

jes r9cBtres  et ôS::ét4étaep.a. pro3@. Procha0@e étape: reg:ontrer la Oomn$e.

R$lléchir aux attentes etèëes@s '$s  filles

)eu de ffiles étaient pgése@Jes à 1ars4teët  iltnous est dii.fficile de &oê@gf c14ie1iWU)t l  en4.@s et leurs

»esoins. Néanmoins, lelë..avis co@t  et nous intéressent. Celapousse. «orqc à.réflécm à de futures
#marc5es pour encôura@pr  @t fav7ser la participation de celles-ci.

'expérience  de cette soirée  a été très positive,  tant du point  de vue de la participation  des jeunes,  que  de

a collaboration  avec les diverses  personnes  intervenantes.  Nous avons eu du plaisir à l'organiser  et

aimerions pouvoir  renouveler  ce type de rencontre  à l'avenir.  Nous remercions  bien évidemme.nt  notre

:;ommune  pour son soutien  réflexif,  logistique  et financier.

«( Jeunes  d'Etoy,  osez,  proposez  et investissez-vous  ! ))
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5. Que  fais-tu  le plus  souvent  dans  ton  temps  libre?

Qsaa

Les  résultats  du  sondage  en  bref

Le  sondage  a enregistré  la

participation  de 42  jeunes  dont  24 garçons  et

17 filles  âgés  de 13 à 22 ans.  La majorité  des

jeunes  sont actuellement  aux études  où à

l'école.  Une  minorité  est actuellement  en

période  de  transition  ou  en  formation

professionnelle.  La majorité  des adolescents

de la commune  se sentent  bien.

10,  Quels  domaines  voudrais-tu  voir  se développer

à Etoy?

îcmitéi  spoitiies anltë}  atimlé(  de

lûiiiti  - piécliei

18.  Qu'est-ce  qui  pourrait  y être  amélioré  ei

développé  pour  les jeunes  de  ton  ôge?

Imn
Plut  il'actlvités  Plui  de  Plut  de güities  Plus  de  SûI11ê8  Autie.  piéciiei  Des  lioiaiies  Plui  d'actlvili!s

ipû+uvei  en  îouUendans  cultuielm  el  daccueils  aitmiqnei

ta'le  ou  les ieclieichei  leîpoi  d événements  dilléients

eîlé]eut  de  hlageii  muiée.  Ie i'*eek-eiid

appientliiaget  clnénia,

tûnnallûlil  êl  COnkeIl.

peliit  1ô5s  nHtule)

Au sujet  des  domaines  que  les jeunes

ont envie  de voir  se développer  à Etoy, ce

sont  les  points  «  activités  sportives  ))  et

«  aide  pour  les  cours,  l'orientation

professionnelle  et les  petïts  jobs  >» qui

occupent  la première  place.

Durant  la  soirée  sondage  nous  avons

questionné  ce point  « aide  pour  les cours...  »

qui  comprend  beaucoup  de  choses

différentes  sous  un  même  onglet.  Il est

ressorti  que  les jeunes  ont une demande

importante  pour  effectuer  des  petits  jobs.

Les  autres  points  mis en avant  sont  «  un

autre  espace  lieu pour  les jeunes  », et « des

activités  artistiques  et culturelles  ».
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Concernant  le Centre  des jeunes  et son secteur d'animation  (question 18), les jeunes ont exprimé  leurs

envies de plus d'activités  sportives, d'aide dans la recherche de petits jobs ou de places de formation,  de

plus de sorties culturelles,  de plus d'évènements  et de sorties le week-end.

Ce recueil des envies et besoins n'est pas exhaustif, mais il a permis de prendre le pouls d'un  échantillon

à un certain moment. Si certaines  données sont venus valider  certaines de nos actions, d'autres seront à

coup sûr une source d'inspiration  pour de futures démarches  d'animation.

Espace  14-22  : les  forces  et  lïmites...

Les réflexions autour de 'Espace 14-22  et de son développement  nous ont bien évidemment

accompagnés  tout au long de cette année. Si les forces de cet espace ciblant les plus grands  sont

toujours réelles, nous avons été confronté  à ses  limites actuelles.

Outre son utilisation hebdomadaire  par l'atelier d'arts visuels du CDJ, il a pu être découvert  et habité

une dizaine de fois, en fin de journée  ou en soirée, par différents  groupes  de jeunes. Et c'est parfois  de

manière inattendue  et surprenante,  que les demandes  d'utilisation  ce sont manifestées.  Des jeunes,  que

nous ne voyions plus depuis longtemps, sont ainsi venus demander  les clés et sont venus 3 vendredis

, dq suite s!installer, jouer  et manger leur repas dans le local; de quoi remonter  le moral des troupes du

CDJ!

La demande peu conséquente  nous a conduit à prendre  conscience  de certaines limites  du lieu et du

concept  d'utilisation.  Les  principales  sont:

Le froid  en hiver,  le trop  chaud  en été

La démarches  de réservation  peu  compatible  avec  la tendance  à la spontanéité  des  jeunes

Le manque  d'aménagement  extérieur  pour  se poser

Le peu de vie et d'ambiance  autour de ce lieu (skatepark momentanement  impraticable,  fin du

chantier  de la salle  triple,  pas  de réels  événements  organisés)

Fofe  de ce constat, l'équipe d'animation,  stimulée et soutenue par sa hiérarchie, a mis de l'énergie  à

réfléchir à un autre concept de réservation et d'obtention  des clés. L'idée d'une application ou d'un

boitier à code sont des pistes que nous avons explorer, ceci afin de rendre possible des utilisations  lors

des week-ends notamment. Nous avons également bien compris  la demande  d'ambiance  et

d'événements  exprimés par les jeunes et nous voulons  développer  ce secteur  d'activités.  Enfin, ils nous

semblent  primordial  de pouvoir  êtr:e accompagné  par des jeunes dans le pilotage de ce lieu, afin qu'il

puisse correspondre  à leurs besoins. C'est un apport  que nous avons un peu négligé. Il nous faut donc

continuer  à aller à leur rencontre  et parler de ce lieu.
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Yourte  16-20  à Bô  NOël  !

Pour  la deuxième  année  consécutive,  Yourte

16-20  a pu être  partenaire  de Bô Noël  et installer  la

yourte  au village  des enfants  du marché  de noël

lausannois,  du 17 novembre  au 31 décembre.  Cette

location  de plus  de 5 semaines  est  à la fois  une  belle

vitrine  pour  la petite  entreprise  et une source  de

revenus  importante  pour  son  fonctionnement  global.

Jean-Philippe,  nous  confie  que  ces 5 semaines  de

Jocation  sont  stressantes:  «  //  s'agit  vraiment

d'assurer;  la yourte  doit  tenir  le coup  et supporter  la

météo  hivernale!  //  en  va  de  la  sécurité  des

utilisateurs  et de  la  notoriété  de  notre  petite

entreprise».

Développement  de  l'offre  de  travail

D'autres  pistes  concrètes  de  travail

rémunéré  vont  être  exploitées  en 2023.  En effet,

des  heures  de  nettoyage  vont  pouvoir  être

proposées  chaque  semaine  aux  coilaborateurs  et

collaboratrices

Le Centre  des  jeunes  et le Tennis  Club  d'Etoy  ont

été approché  en  2022  et ont choisi  de faire

confiance  aux  jeunes  de  Yourte  16-20  pour

l'entretien  de leurs  locaux.

A raison  de deux  fois  par  mois  au Cdj et une  fois

par  seinaine  au Club  House,  les jeunes  vont  avoir

l'opportunité  de faire  leurs  preuves  et de mettre

du beurre  dans  leurs  épinards!

Au final  le challenge  a été réussi! Malgré quelques

soucis  d'humidité  dûs  au  manque  d'aération,  la

yourte  a pu  faire  le  bonheur  des conteurs,  des

bricoleurs  et des  enfants!

Montage  Bô Noël  avec  Luis  Carlos,  notre  monteur

expérimenté,  Maël,  Nicolas,  Morgane,  nouvelle

collaboratrice
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' Cemact  location:

079.774.83.52 / courriel:  info@yourte16-20.ch

Infos  et réservations:  www.yourte16-20.ch

YOURTE  l6-20  RECRUTE

MONTEUR.SE  YOURTE

2 postes  à REPOURVOIR  POUR  AOÛT 2023  I

Infos  et candidatures  par  courriel

info@yourte1  6-20.ch

Rejoins  la team  Y1 6-20
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MERCI  à toutes  celles  et tous  ceux  qui,  au cours  de cette  année,  nous  ont apporté leur  soutien et donner

la possibilité  de continuer  à développer  nos  activités  et nos projets!

MERCI  aux  jeunes  pour  leur  participation  enjouée  et enthousiaste!

MERCI  à nos  collègues  de la voirie,  du bureau  communal,  des  Centres  des  jeunes  d'Aubonne  et Gimel

de la cantine  scolaire!

MERCI  aux  établissements  scolaires  d'Etoy-Gimel  et d'Aubonne  pour  leur  confiance  et leurs  invitations  à

collaborer.

MERCI  aux  autorités  de notre  Commune  pour  leur  soutien,  leur  confiance  et l'attention  portée à la

jeunesse  de notre  village.


